



## Subsidian Upysset; urgen las reformas

**Expreso**

Efraín Klérigan

4 de abril, 2013 [9:24]

Ciudad victoria, Tamaulipas.- La Unidad de Prevención y Servicios Sociales del Estado de Tamaulipas (Upysset) ha observado pérdidas netas desde los ejercicios 2010 y 2011, que son los últimos que han sido publicados y requiere que se hagan reformas inmediatas para evitar que el erario estatal siga subsidiándolo.

A pregunta expresa, el secretario de Finanzas de Tamaulipas, Alfredo González Fernández, dijo que representantes de los trabajadores de los poderes del Estado y técnicos de varias secretarías ya trabajan en las reformas que deberán hacerse.



“Ya están en eso el equipo de trabajo que se armó, en donde participan los trabajadores de la Upysset y el gobierno del estado, en las modificaciones que se tienen que hacer”, afirmó González Fernández.

El funcionario dijo: “se está trabajando de una manera muy seria en esta reforma, para garantizar que salga la mejor propuesta posible”.

El asesor jurídico del Gobierno de Tamaulipas, Morelos Canseco Gómez, dijo que hasta el momento no hay un texto de reforma porque primero se debe terminar con el trabajo técnico y las aportaciones de los mismos trabajadores.

“Tiene que ser una reforma impecable y de largo plazo, sin lesionar derechos de los trabajadores”, dijo Canseco Gómez.

El 8 de marzo Expreso publicó que pese a corredurías como Fitch Ratings y y Standard and Poor's dan periodos de suficiencia para el fondo de pensiones estatal hasta 2019 y 2018, respectivamente, esta suficiencia podría terminarse un año, incluso dos antes, es decir, en 2016 ó 2017.

De acuerdo a estimaciones, desde 2010 el fondo podría haber perdido tanto en la operación, otorgamiento de créditos y pagos de pensiones, unos 300 millones de pesos, aunque los estados financieros de la Unidad que se han hecho públicos son parciales y ninguna correduría ha revisado los tres ejercicios.

De los aproximadamente 530 millones de pesos anuales que en promedio ingresan a la Upysset como aportaciones (patronales y de derechohabientes) y utilidades por intereses por préstamos, salen unos 10 millones de pesos más por concepto de pensiones, según los estados de ingresos y egresos.

Además, los gastos de administración, el pago por prestaciones como los Centros de Desarrollo Infantil, quedan ya en números rojos.

En el último informe trimestral que publicó en su página de transparencia la Upysset, para el periodo abril junio de 2011 se muestra que los ingresos de 137.7 millones de pesos del trimestre fueron superados por egresos por 138.4 millones de pesos en pagos de pensiones, 10.4 millones en gastos de administración y 478 mil pesos en pago de proyectos y prestaciones, es decir, los ingresos fueron superados por los egresos, por 11.6 millones de pesos, solamente en un trimestre.

Uno de los puntos que resaltan las corredurías es que en México no hay reglamentación federal para los sistemas de pensiones estatales.

“En realidad un número muy limitado de sistemas estatales (de pensiones) cuentan con viabilidad financiera a largo plazo”, resalta un informe de Fitch Rating's que anota que muchos municipios, como Matamoros, Tamaulipas, no cuentan con un régimen de pensiones.

### ***MEJORAN INGRESOS PROPIOS DEL ESTADO***

El Secretario de Finanzas de Tamaulipas rechazó que el sistema de pensiones o la renegociación del Fideicomiso con Banorte hayan hecho bajar la calificación crediticia de Tamaulipas, que es aún la cuarta mejor entre los estados del país, y agregó que los ingresos propios aumentan.

Alfredo González Fernández dijo que durante el 2012 hubo mejorías en la recaudación, lo que ha permitido que en lo que va del primer trimestre de este año continúen en aumento los ingresos propios del Gobierno de Tamaulipas.

“La recaudación en el primer trimestre del año se ha desarrollado de manera positiva y los ingresos por participaciones federales se han mantenido en línea”, dijo el funcionario.

En cuanto a la calificación, dijo que ésta se ha mantenido en AA, lo que es positivo y lo instala como las entidades menos riesgosas financieramente y con esa misma calificación AA se califica al Fideicomiso Irrevocable 904 de Banco Imex.